

Dec 1972

INTERCONTINENTAL
DE
RELACIONES
EN
EXILIO

COMISION



**B
O
L
L
E
T
I
N**



INTERNO

40 P 8190

.....
: ¡ ANTE TODO, ANARQUISTAS! :
.....

B.D.I.C

El Pleno Intercontinental de Regionales últimamente celebrado acaba de demostrar su firme convicción ideológica y sus claros y justos anhelos de incrementar sus tareas de organización en defensa del ideal común, pasando decididamente a la ofensiva ante los ataques interesados de quienes, consciente o inconscientemente, día tras día denigran a la Federación Anarquista Ibérica.

Elementos que se darán a conocer oportunamente, por motivos distintos pero circunstancialmente unidos en tan desdichada labor, desarrollan una campaña perniciosa en el Exilio y la penetran en el Interior para sembrar el confucionismo y causar la desmoralización entre los compañeros que allí continúan manteniendo en pié, pése a la represión, bien alto el pabellón anarquista.

Se valen, injustamente, de la calumnia y de los ataques personales. Jamás demostradas ni probadas las primeras y nunca justificados los segundos. Con la mentira y la falsedad, que es su arma de combate y de proselitismo, esperan conseguir que el movimiento anarquista internacional, desgraciadamente en demasiada confusión, querida por los destructores existentes en varios países, marche hacia el caos y que, por lo tanto, se vacíe poco a poco de su contenido, permitiendo así el que logren sus objetivos que no son, ni mas ni menos, que la desaparición del anarquismo organizado de la escena mundial.

A la falsedad organizada e intencionada es preciso y urgente reaccionar, aunando esfuerzos para oponerles la real verdad, y a la calumnia la realidad tangible de los hechos y de las conductas. Es imprescindible clarificarlo todo. Así, solo así, fortaleceremos al ideal común -- respetando como siempre a los que se reclaman del individualismo, pero que, como en el pasado, no entorpecieron ni lo harán ahora, el continuo progreso del anarquismo-- y podrá éste jugar el importante papel que le corresponde en todos los Continentes.

La juventud, es la evidencia misma, se acerca a nosotros, ávida de saber, conocer, aprender... Con el ejemplo, con nuestra modesta capacidad, debemos demostrarles el inmenso valor que representa el anarquismo y la solución efectiva y practica que ofrece para suceder a la actual e injusta sociedad capitalista y estatal que anhelamos destruir para el bien de toda la Humanidad.

Todo ello sin ambages ni rodeos. Claramente. Sin mistificaciones pseudo-marxistas, tan en moda en ciertos lugares y que nuestros disidentes orientan cuando les interesa.

En el reciente Comicio, la Delegación directa del Interior confirmó su comunidad de pensamiento y de aspiraciones con el Exilio. Aparte de sus deseos de que fueran denunciados allá aquellos que obran contra el anarquismo.

Todos a una, es el común acuerdo, contra el régimen franco-falangista, igual que por el pasado, incrementando los esfuerzos y las aportaciones morales y materiales, siempre en búsqueda de la Libertad.

La labor ingrata a veces realizada con valentia por la Comisión Intercontinental de Relaciones será proseguida, ¡que duda cabe!, con ahinco y fervor, con voluntad y desinterés, contando con el concurso y apoyo de toda la militancia ibérica, por la nueva

.....
C. I. R.
.....

" ANARQUICO ES EL PENSAMIENTO

Y HACIA LA ANARQUIA VA LA HISTORIA "

Bovio

Exilio, Diciembre de 1972

En ocasión de la celebración del primer centenario de la Conferencia Internacional de Rimini (Italia), los compañeros del C. P. enviaron a la misma, por nuestro conducto, la siguiente adhesión, cuyo texto integral copiamos:

"F.A.I. COMITE PENINSULAR

"España, Septiembre de 1972

"A LA CONFERENCIA DE RIMINI (Italia)

"Estimados compañeros: Desde el interior de la Península y por mediación de nuestros compañeros de la C.I.R. en el exilio, os transmitimos nuestro cordial saludo en ocasión de ser conocedores nosotros de que organizáis un acto conmemorativo del Centenario de la Conferencia de Rimini.

"Es desde España, a pesar de la terrible represión que estamos sufriendo desde hace más de treinta años; a pesar de las condiciones militantes clandestinas en que nos desenvolvemos, de donde os podemos afirmar que la Federación Anarquista Ibérica se mantiene en pie, incrementando sus efectivos activos entre la juventud obrera y estudiantil, desplegando mayores actividades para dar a conocer nuestras ideas anarquistas, aumentando en la voluntad de combate que llevamos a cabo sin descanso alguno contra el tiránico régimen franquista, émulo del fascio de Musolini y del fascismo Hitleriano, apoyado económicamente, no sólo por el capitalismo mundial, si nó también por los países llamados de "Democracia socialista".

"A vuestro lado, pues, compañeros de la Federación Anarquista Italiana, en mancomunidad de ideas y en el combate en pro de la libertad de la Humanidad.

"Con un fuerte saludo anarquico

"El COMITE PENINSULAR DE LA F.A.I."

saje siguiente:

Por nuestra parte enviamos el mensaje siguiente:

"Exilio, 25 de Septiembre 1972

"¡Compañeros anarquistas italianos!

"En la conmemoración que celebráis del Centenario de la Conferencia de Rimini, no debía ni podía faltar nuestra sincera y fraternal adhesión en nombre de todos los compañeros que representamos en el Exilio de la Federación Anarquista Ibérica.

"En estos momentos, cómo siempre, estamos moralmente a vuestro lado, compañeros de la F.A. Italiana, y mas aún, en el preciso instante que se constata el resurgir del anarquismo en todas las latitudes del Planeta.

"Por mediación del Secretariado de la C.R.I.F.A. os mandamos este breve mensaje de solidaridad.

(sigue al final de la página nº 4)

Colaboración

SEAMOS PERSEVERANTES

Razones quizás de fuerza mayor han aconsejado que el Congreso Anarquista que debía celebrarse en el curso de este año se haya tenido que aplazar hasta nueva fecha.

Todos y cada uno de nosotros sabemos las incidencias que intervinieron en el Congreso de París, y es muy posible que, estas incidencias sean las que han aconsejado a los compañeros responsabilizados en el Secretariado de la C.R.I.F.A. la necesidad de sugerir la no celebración del Comicio.

¿Quiere decir ello que el interés en dar continuidad a lo establecido en Carrara ha desaparecido? A mi juicio pienso que nó. Simplemente creo que, para que nuestra Organización Internacional pueda realizar una obra positiva, es necesario el que procedamos a una clarificación de todos aquellos aspectos que permitan un normal funcionamiento de nuestra colectividad.

Es indiscutible que desde hace años el interés que han despertado nuestras ideas es inmenso, pero no es menos cierto, que en buena parte de estos que hoy se interesan por el anarquismo existe una gran confusión, confusión que va desde el considerar posible un mariage anarco-marxista, hasta el considerar que una reunión entre anarquis-

===== .. / ..

"Frente al centralismo autoritario que reina en el mundo; frente al capitalismo privado y estatal; frente a todas las injusticias, combatir, queridos compañeros, con nuestro modesto y decisivo concurso militante en la lucha común en pos de la Libertad y del triunfo del ideal anárquico, en la hermandad de aspiraciones que unen en un mismo pensamiento a nuestras dos Federaciones.

"Comisión Intercontinental de Relaciones"

=====

tas no puede tener otro alcance que el de pasar unas horas o unos días reunidos sin llegar a ninguna conclusión. Estos dos aspectos pienso que merecen ser enjuiciados con el detenimiento debido para evitar toda clase de confusiónismo.

Para quienes compartimos la idea de que es necesaria la existencia de una Organización, sabemos la importancia que tiene el poder mancomunar nuestros esfuerzos con el fin de hacer los análisis necesarios frente al conjunto de problemas que la sociedad actual nos plantea e impide que la verdadera liberación del ser humano se produzca en plazo más o menos corto. Que los problemas de tipo socio-económico se presentan completamente falseados con el fin de asegurar al máximo la existencia de la sociedad actual. Por consiguiente hace falta que, cada día tratemos más y más de coordinar nuestros esfuerzos, sin que ello implique en ningún momento que las iniciativas de tipo personal o colectivo sean coartadas ya que por razón natural de los diversos puntos geográficos plantean quizás problemas de orden particular que deben ser considerados. La acción de la Organización no puede ser otra que la de buscar puntos de coincidencia colectivos y aunar todos nuestros esfuerzos para poder realizar una obra más efectiva que la que en orden disperso puede conseguirse.

Así pues, es necesario que, sobre la base de lo que ya se definió en Carrara, se tenga en cuenta la necesidad de proseguir nuestros esfuerzos. Pienso que los que participamos en la idea que la Internacional Anarquista es necesaria, no crearemos problema alguno a todos aquellos que juzgan la Organización innecesaria, para que hagan aquella labor que juzgen más oportuna.

Existe ya el acuerdo que debe de existir una sola Federación por país, y que en aquellos donde la posibilidad de una Federación no existe por el momento, los grupos e individualidades pueden establecer relación con la C.R.I.F.A., pero eso sí, esa relación debe

de ser establecida sin confusionismo para evitar que las incidencias del Congreso de Paris se renauden.

A todos y cada uno de nosotros corresponde esta misión de impulsar nuestro movimiento internacional para que nuestro próximo Congreso pueda llegar a resoluciones positivas. Es preciso que desde ya, por parte de todas las Federaciones y Grupos, se establezca el diálogo necesario, planteando aquellos problemas o sugerencias que se consideren más razonadas y eficaces para que el anarquismo pueda ocupar la plaza que le corresponde.

Si nuestro comportamiento es este, tengo la seguridad que nuestro próximo Congreso obtendrá unos resultados positivos. Pienso también que, si por parte de los militantes ácratas, por su labor y consecuencia se comprende así, parte del confusionismo que actualmente existe en particular entre la juventud podrá ser disipado.

Nuestro diálogo debe de ser de comprensión y de firmeza al mismo tiempo. La perspectiva favorable que hoy se le presenta al anarquismo no puede ser malograda, ni por la apatía de unos ni por la exuberancia de otros. En una palabra, nuestra perseverancia en la acción que por libre voluntad hemos escogido es la que nos debe conducir a la meta que nos hemos trazado. En este sentido, todos tenemos la palabra.

----- VICENTE.

"Conviene con la verdadera anarquía --la fuerte, la bella-- las palabras de los jóvenes del ideal. Pues, ¿qué sería de la primavera con sus bellos días, su sol resplandeciente, sus mañanas mojadas de rocío, donde no hubiera de encontrar una resonancia completa, y sólo hubiera de servir para recalentar viejos o poner una nota verde, de falsete en el césped antiguo, en los árboles sin fuerza? De la Anarquía, como de la primavera, como de la vida, como del amor, han de dar razón los jóvenes"

T. ANTILLI

--- CARA A LA ADVERSIDAD Y A LA VERDAD DE LA HORA ---

El anarquista, o está bien templado, o pronto quedará reducido a anarquista, y valga la gracia si la deformación vocabularia la tiene. Cuando todos los vientos adversos han sido resistidos, cuando el individuo está "fogueado", las contrariedades y las defecciones no le conturban el espíritu. Importa el ser, importa la confirmación del yo, la raíz anarquista del individuo. Lo demás, -- agua, a veces impertinente -- que transcurre.

Ahora mismo estamos en época de claudicaciones. Compañeros considerados invulnerables ante sistemas acomodaticios, resulta que se han aclimatado a la sociedad tal y cual es, bajándose del león...de feria que hasta aquí cabalgaron para situarse en el ángulo "positivo" que inclina a todas las dejaciones. Quien acaricia el asno de oro...pintado sobre papel bancario; quien imagina una Confederación entrada en vericuetos estatales; quienes (soltado ya todo "prejuicio" moralista) se agarran a cualquier cosa, a no importa que predica, a un modismo cualquiera, por extravagante o denigrante que sea, para sí justificar su "traspaso" de lo serio a lo bufo, y que, a la vez, propicie algún resultado opíparo, más o menos. Es así que compañeros de un día o de años han pasado por el tubo de la risa del reformismo, del dinerismo, del posibilismo, del asoismo, del royanismo, ese descaro verticalista que consigue adhesiones a lo Juan López para desdoro de ellos y vergüenza --¿por qué no? -- de cuántos les hemos, durante tiempo, labrado una notoriedad. Por qué, si bien en nuestros medios no hemos

cultivado idolatrías, a veces hemos sido lo suficiente zotes para hinchar vanidades con el soplete de los hurras.

Vamos a creer que ex compañeros que acuden a la memoria han sido víctimas de los aduladores creyendo lógico ser adulados. Tal vez sin lisonjas ni mueca gregaria, más de un compañero zozobrado en el estanque de la vulgaridad se hubiese salvado de tan ridiculo naufragio, pero culpa es de ellos que no hayan sabido mantener su dignidad anarquista ante seguidores que de anarquistas tenían tanto como el moro Muza o el perro de la esquina. Pero cuidado, que nosotros, con manifestaciones de adhesión y admiración no hayamos contribuido a la erección de espárragos vacios.

Lo malo es haber trabado amistad con circunstantes de grupo y de Sindicato y que esta amistad, pastada de años, cueste un tanto de orillarla. Compañeros de convicción endeble se han pasado a la escisión (la defección de ahora no es otra cosa) por mor de ese "filial" sentimiento. La fidelidad se comprende en un amor, en gracia a una mujer que nos regaló la mejor de sus mieles y luego la enfermedad o las décadas la han físicamente deslucido. No se comprende, no, una ceguera de hombre a hombre que conduzca a secundar, o a bobear, detrás del admirado, por ser él "líder amado", ya devenido ex de lo que fuera, una córpora sin moral y con arrugas; un vejete sin alcance, un globo desinchado, una cuernamusa muda, arrojable. El fe-

nómeno de la adulación conduce a resultados así de detestables. Lo insólito, lo folklórico es que los claudicantes de hoy se libren a aspavientos "ácratas" y "confederales" prorrumpiendo, a la par, chillidos de puridad ideológica y rabias escenificadas contra los osados que les imputan delito de farsantería. ¿Por qué ese empeño de los escisionistas marca 1965, en quedar (aparentemente) dentro del hogar libertario que efectivamente abandonaron?

Su desespero es lógico: sin la C.N.T. que los ha indicado, personalmente favorecido, son son nada. No se les va a regatear mérito antiguo, correspondiente, tal vez, a una juventud sincera. Pero ahora, en desmedulados, en idealistas desintegrados, su decrepitud los ha reducido y su gritería se puede interpretar afán de convencerse de que moralmente aún perviven. De no ser así tratarían de revalorizar su ya caduca personalidad ingresando en partido político de elección, tratando de presentarse como un obsequio, como un favor ofrecido a la entidad receptora. Mas la vejez, y menos si roma y soberbia, no cuaja en parte alguna. Por esto la deserción, que ya no es nada, que no es ni confederal, ni ácrata, ni comunista, ni socialdemócrata, ni republicana, ni socialcristiana, ni monárquica ni nada, lo contrario de los consecuentes de estos partidos, se agarra al tablado confederal por que sin él intuye no quedarle suelo ajeno donde aposentar sus pies. Los compañeros hemos de comprender la situación de los claudicantes que, en vez de quedarse en casa honradamente, tratan de permanecer

en el hogar (aborrecido) para quemar los muebles. Tenemos que verlos en su posición cómica-altanera y tratarlos sin remilgos, sin que nos preocupen para el futuro. Poquito a poco los globos de feria elevados se van desinchando y cayendo, y estos que nos ocupan ya inician el descenso para quedar, como higo pisado, en el suelo. Cada vez es más cierto que una escisión es puerta abierta a la fuga con destino a la nada; y los nadies de hoy, como los de ayer, alcanzarán su vacío.

Lo que importa ahora y mucho, en nuestro predio compañeril, es una mayor afirmación y una cordial entente para captar, en la mejor condición posible, a la juventud inquieta española, asediándola, educándola con propagandas escogidas y conductas a poder ser acrisoladas, para valorizar ideas y asegurar la supervivencia de la C.N.T. por encima de toda contrariedad, observando al mismo tiempo la rectitud, la seriedad necesaria, rechazando de nuestros medios el virus marxista que a título de economía popular y revolución a todo trapo insensiblemente se nos va infiltrando. No basta echar en cara la degradación del enemigo divisionista; precisa que el divisionismo no pueda un día afearnos una conducta transigente--por modorras o tolerancias-- hacia uno de nuestros mayores enemigos: el marxismo.

Véase nuestra prensa y véase porqué no se reacciona ante ciertas infiltraciones. Véase también con qué abulia, con qué rutina, es aceptada la actividad de...los activos. Los meses, los años, ¡los Plenos!, pasan y el Movimiento Libertario se aminora un poco cada doce meses. La juventud está presente en el mundo

más bulliciosa que nunca, pero no en nuestros rangos, patrimonio al parecer de canosos. Hay problemas vivos problemas vivos en las líneas que se escriben, que las indiferencias desvanecen. Hay, en este exterior que pisamos, gentes a contactas -- vecinos, compatriotas, circunstancias--, a interesar por nuestra causa, por nuestras ideas, por nuestros desvelos, y la modorra nos vence. Hay viajes consumados o a consumir hacia España que no se aprovechan, y correos para allá capaces de transportar un sobre con material libertario. Hay quien lo aprovecha, hay más que lo desaprovechan. ¿Es ello la barra de hielo, la enfermedad de la indiferencia? Los cucos, los apollillados activan mejor que nosotros tratando de alejar la hora --que barruntan próxima, y con razón-- de la muerte civil. No llegarán lejos con sus propagandas apestando cada verina.

No llegarán lejos, pero no dejarán de producir perturbaciones. En su fiebre de hacer para deshacer pueden azorar novatos, enfriar tibios, desviar indecisos, perder vacilantes. La cosecha que nosotros faltamos en trigo ellos la consiguen en escarabajos. Tanto peor si les place, tanto mejor para el enemigo que fue común cuando anidaban en el árbol de la "unidad" que ahora comprendemos repajolera. Hay que concurrir al proceso extintor del divisionismo, del escisionismo, del politicismo, sí; pero hay que fundir la barra de hielo que amenaza helar la entraña del Movimiento Libertario; hay que deeperezarse, hay que ser activos, no dejar que las tareas las cumplan los otros, los dinámicos, los únicos, los de siem-

pre, que no pudiendo con todo harán lo que puedan, no más de lo que puedan, y labrarán, como hacen, el campo libertario y confederal, y lo sembrarán y cuidarán a su guisa, durante temporadas y años, y darán cuenta en Plenos, para, a la postre, obtener una cosecha de pelos grises. ¿Es eso panorama interesante? De ninguna manera. Hay que poner, todos, mano a la obra y yesca del ingenio en el caletre. Por fortuna parte del intelectuallismo español cumple nuestra obra de divulgación en España. Se publica allí libro sobre libro desmenuzando nuestra historia, la del anarquismo y la de la Confederación Nacional del Trabajo. Con ser solamente imparciales nos bastan. Porque allí se cumplió obra propia y de porvenir, ese porvenir, esa orientación mañanera de que hoy carecen centenares de miles de jóvenes que manifiestan un revolucionarismo sin finalidad precisa en tanto que revolución verdadera. Los ajenos, pues, revalorizan nuestro tesoro de ideas prácticas y practicadas; ¿y vamos nosotros, los interesados, a quedar en espectadores cómodamente sentados? Pensémoslo un poco.

ROVELLAT.

" LA ANARQUIA ES LA
MAS ALTA EXPRESION
DEL ORDEN "

E. Reclús

ALREDEDOR DEL BOLETIN

=====

Sabemos perfectamente que le falta altura y profundidad al presente Boletín. La falta nos compete a todos cuantos pertenecemos a la "familia".

Es indudable que hay compañeros que escriben muy bien, pero no lo hacen. Otros que, dominando la pluma con facilidad, nos envían trabajos que a nuestro modesto juicio deberían ser destinados a la prensa que semanalmente aparece editada por la Organización hermana.

El Boletín aparece irregularmente, es bien sabido. Los artículos sobre problemas de actualidad, de ser insertados en las páginas del Boletín, han pasado precisamente de actualidad. Por pura lógica los compañeros afectados por estas líneas deberían comprenderlo, motivo que nos obliga a excusarnos ante ellos, sincera y cordialmente.

Con firma o con seudónimo, los compañeros por doquier donde se encuentren, deben aportar su valiosa colaboración al Boletín. Para darle variedad y mayor prestigio, con una cuartilla • dos, basta.

Problemas de organización, de análisis, de actitudes, de ideas, comentarios sobre la marcha y el desenvolvimiento orgánico en general, estudios, reflexiones y críticas de errores cometidos, es de lo que debieran tratar los militantes, para ser analizados, por ende, por todos los compañeros.

Lo señalabamos en nuestra Circular Nº4 y de nuevo lo repetimos por estimar estar en lo cierto, interpretando, además, el sentimiento colectivo.

Los amigos de la Regional Nº 11 nos dan el ejemplo. ¿Por qué todas las Regionales no designarían corresponsales para que a través de sus noticias y comentarios aprendiéramos a conocernos mutuamente mejor que por el pasado?

Debiera ser fácil conseguirlo. En su defecto, podrían ser las propias Comisiones de Relaciones quienes desarrollaran tan importante rol.

No es tarea difícil, si verdaderamente existe comprensión y responsabilidad entre nosotros mismos.

Un poco más de consecuencia por parte de todos, sin distinción, y manos a la obra, mejor dicho, a la pluma, para enriquecer el contenido del Boletín y, por lo tanto, regularizar su salida.

Es todo cuanto solicitamos y estimamos que no es mucho, respondiendo con ello a los acuerdos en vigor y más aún, respondiendo al sentimiento general de la militancia ibérica organizada en el destierro.

Lo espera con impaciencia, pero con confianza, la

===== C.I.R.

DEL INTERIOR

EN NOTICIAS DIRECTAS DEL INTERIOR, RECIBIDAS RECIENTEMENTE, LOS COMPAÑEROS NOS SIGNIFICAN LA DETENCIÓN POR LOS ESBIROS FRANQUISTAS, DE VARIOS JOVENES LIBERTARIOS DE AMBOS SEXOS EN LA REGION CATALANA.

URGE, PUES, APORTAR INMEDIATAMENTE LA AYUDA SOLIDARIA E INDISPENSABLE A LOS CITADOS COMPAÑEROS.

ES IMPORTANTE OBRAR EN CONSECUENCIA. POR NUESTRA PARTE ESTAMOS ATENTOS Y EN CONTINUO CONTACTO CON LOS COMPAÑEROS QUE REPRESENTAN, RESPONSABLEMENTE, A LA ORGANIZACION DEL INTERIOR.

JOVENES INORGANIZADOS HASTA AHORA, PERO QUE SE RECLAMAN DE NUESTRAS COMUNES IDEAS, POCO A POCO VAN INCORPORANDOSE A NUESTRA FEDERACION ALLA, CONVENCIDOS, POR FIN, DE QUE SIN ORGANIZACION NADA ES FACTIBLE EN FAVOR DEL IDEAL ANARQUICO.

NO ESTARA DEMAS, NO OBSTANTE, SEÑALAR QUE PESE A LA REPRESION LA MORAL DE LOS COMPAÑEROS ES EXCELENTE EN EL INTERIOR, BIEN PREDISPUESTOS, COMO SIEMPRE, HA HACER FRENTE AL ENEMIGO COMUN: EL FRANQUISMO Y SU SECUELA DE TIRANOS.

¡ SOLIDARIDAD !

¡¡ SOLIDARIDAD !!

!!! SOLIDARIDAD !!!

: ACTIVIDADES DE LA ORGANIZACION
:=====

.....

Ecos de la Regional Nº 11

El Pleno Intercontinental de Regionales celebrado durante el transcurso del año en curso, recomendó el nombramiento de corresponsales en toda región orgánica, para información y colaboración con destino al Boletín Interno. Más tarde la C.I.R. en su Circular Nº 4, habla del carácter que debe darse al Boletín. Decisión sensata por ambas partes, a la que hemos decidido dar nuestro apoyo poniendo por nuestra cuenta la mejor voluntad posible. Nuestro Pleno Regional del 5 de éste mes de Noviembre, nombró como corresponsal a un Grupo miembro, que cuidará de recoger las informaciones y opiniones de los compañeros consideradas interesantes en el ámbito y en relación a la Regional que pertenecemos. Regularmente nuestros escritos no serán largos, si bien procuraremos que sean asiduos, sin pretensión literaria ni complicada retórica. Los que nos lean, no tendrán que esforzarse para comprendernos, ya que aseguramos ser claros, concisos y sencillos en el relato. He aquí hecha nuestra fugaz presentación inicio de una tarea a la que, estamos seguros, se sumarán otras Regionales, que a la par que enriquecerán el contenido informativo del Boletín, mantendrán el lazo fraternal que en la F.A.I. nos une a todos.

La Circular Nº 4 de la C.I.R. es comentada con agrado en ésta Regional. Se aprecia el lenguaje claro que se emplea en la información y el interés de ponernos al corriente de las graves dificultades con que topa la C.R.I.F.A. por falta de fondos. Apenas el enterarse que el compromiso contraído por las Federaciones Anarquistas con vistas a subvencionar sus necesidades administrativas, no hayan sido cumplidas. La parálisis a que nos vemos sometidos en el área internacional, es seguro que no podrá ser superada con la escasa ayuda en dinero que recibe el organismo relacionador, debiendo tener en cuenta que la mayor parte de las sumas que recibe provienen de la F.A.I. española. Mal, muy mal vemos lo que va a poder ser ^{el} desarrollo, no ya futuro, sino inmediato de la Internacional de Federaciones Anarquistas, que con tanto entusiasmo acogimos su constitución en ésta Regional y que tantas esperanzas abrigábamos cuando, de acuerdo con la C.I.R. de la época, intervinimos en la preparación del Congreso de Carrara. Allí nacieron algunas posibilidades que malogró más tarde el Congreso de Paris de ingrata memoria. Sin labor apreciable realizada ¡al contrario! las consecuencias serán funestas si, lo que por ahora resulta improbable, el próximo Congreso que se espera no cuenta con los medios determinantes a poder clarificar la situación, más que embrollada, del anarquismo internacional organizado. La C.I.R. pide que la Federación Anarquista Ibérica continúe aportando su ayuda en todos con-

ceptos. No será la Regional Nº 11 quién defraudará a la C.I.R. en la ayuda que solicita. Sin embargo bueno será hacer notar que aquí, nuestras preocupaciones son en prioridad de orden práctico. Y bien pudiera ocurrir que, si la inoperancia en el ámbito internacional continua, nuestro esfuerzo económico, fuese dedicado exclusivamente a necesidades siempre imperiosas de nuestros compañeros del Interior de España. Esperemos y el tiempo dirá.

Nadie en la F.A.I. ni en la C.N.T. ignora los problemas en que nos debatimos por aquí de unos años a esta parte. En la pugna para combatir el desviacionismo en la región, nos hemos llevado lo mejor a nuestro alcance. Se disolvieron los fermentos que envenenaban el ambiente y hoy se respira en nuestro hogar orgánico, un aire vivificador y sano. Pero quedan otros escollos a salvar. Uno, seguramente insuperable. Hemos nombrado en él, la grave situación administrativa de la prensa del Movimiento Libertario, por lo menos de "LE COMBAT SYNDICALISTE". Y ésto que es un amargo caso de conciencia para los compañeros de la Regional Nº 11, debiera serlo también para toda la Organización en peso. Si porque nuestra prensa nos resulta cara la dejamos perecer, adiós a nuestras mejores fuentes de propaganda y proselitismo, resultando con ello, que lo tantas veces dicho y repetido en artículos y Comicios orgánicos, no era sino que pura palabrería sin ninguna intención de hacer el esfuerzo aportativo necesario.

Múltiples actividades tienen lugar en ésta Regional, de las que paulatinamente iremos informando. A señalar las reuniones --especie de Coloquios-- que celebramos el primer Sabado de cada mes. Abierto está a faistas, cenetistas y compañeros franceses que ocupan secretarías en nuestro local.

GRUPO CORRESPONSAL

T O U R S

REGIONAL Nº 11.

El Grupo de la citada localidad, junto con los de V. y O., además de su region, han decidido, en reunión reciente, ir a la creación de una Regional, cuyo número será adoptado prontamente y, por nuestro normal conducto, será comunicado a toda la Organización.

Han designado un Secretariado provisional en V. que se cuidará de mantener un contacto asiduo y una relación permanente entre los compañeros ubicados en dicha región.

Nos congratulamos y lo transmitimos al conjunto orgánico, seguros de que tal noticia será recogida con sumo agrado.

C.I.R.

O
P
I
N
I
O
N
E
S

Los autores del trabajo que a continuación es insertado, debidamente avalado por los compañeros de la Regional del Venezuela, en una nota debajo de su firma, manifiestan lo siguiente: "Este texto no ha sido escrito con propósito polémico, pero aceptamos la posibilidad de que así resulte". Ni que decir tiene que las respuestas que se reciban al respecto --si las hay-- serán publicadas, siempre que las mismas estén impregnadas del debido respeto y del tono elevado y cordial que debe distinguirnos a todos.

C.I.R.

..... LA CENSURA "CENSURABLE"
 =====

Han transcurrido muchos años desde que Juan Milton, autor del "Paraíso perdido", dedicara un leve esfuerzo intelectual en pro de la libertad de expresión. Para 1644, ocho años de que quedara ciego, en su discurso en defensa de la libertad de imprenta sostuvo: "La libertad de imprenta, sin censura ni limitaciones, constituye la única forma de garantía para la libertad del pensamiento".

No era Milton, por lo que todos sabemos, un revolucionario en el sentido amplio del término.

Al referirse a los mecanismos "legales" de la censura agregaba: "La censura conduce a desanimar todo conocimiento y obstruir la verdad. El conocimiento avanza por la expresión de nuestras opiniones y la libertad se descubre por la libre discusión. Si las aguas de la verdad no corren en un avance perpetuo, apestan en una charca cenagosa de conformismo y tradición".

La lucha en pro de la libertad del pensamiento, cuyos orígenes se pierden en los mismos albores de la sociedad humana, ha constituido y constituye una de las razones de ser de las minorías de pensamiento avanzado. Todo movimiento o acción tendente a la obtención

de mayor grado de libertad de expresión, comporta la manifestación de un ideal que repudia, combate, cualquier tipo de restricción, de limitación de la libertad misma.

No se comprende ningún tipo de acción restrictiva o limitativa de la libertad de expresión sin la existencia de intereses, privilegios o situaciones de favor, de parte de quienes la ejercen o aplican.

Los gobiernos, de cualquier signo o color, al ejercer la censura, al reglamentar y restringir el derecho de expresión, mediante mecanismos diversos, de diversa gradación en razón de sus estructuras y formas, la practican en resguardo de bien definidos intereses. Preceptos, prácticas de la conducta y "moral", creencias, existencias de clases, hábitos y costumbres, historia, etc.

Las corporaciones, asociaciones, entidades y sociedades cuyas finalidades, prácticas y formas, se hallan adheridas a los principios generales y lineamientos de la sociedad en la que se desarrollan, practican o ejercen, en su radio de acción, su propia censura, regida por simil "patron".

En pocas palabras. Todo hasta aquí resulta de una normalidad incontrovertible, de una "lógica" aplastante.

Qualquier intento que se haga para justificar algún tipo de limitación en el derecho de expresar opiniones o inquietudes --aún cuando pudieran resultar o parecer contradictorias-- en una publicación, anarquista, de circulación interna, resulta de una "anormalidad" absoluta y de una total negación de los fundamentos mas elementales de las ideas. Es más, resulta la mas cabal expresión de prácticas ejecutivistas y autoritarias. Manifiestan el desconocimiento, consciente o inconsciente, de derechos indiscutibles é indiscutidos: el que tiene todo militante, todo adherente a la Organización, de manifestar y exponer, sin restricciones de tipo alguno, sus propias opiniones e ideas sobre cualquier problema, situación o acción colectiva. Aceptar, en la práctica, la existencias de "tabues", es sencillamente significar

ahesión a principios y conductas ajenas al acratismo.

Quienes en razón de un mandato orgánico limitado a funciones de relación y representación, se abrogan prerrogativas que rebasan el marco del mismo, atentando con el carácter específico que determinan sus funciones, erigiéndose en custodios de ortodoxia y celadores de verdades convencionales, censurando actitudes y textos que no comparten o creen perjudiciales, suplantando osada e irresponsablemente el juicio de la colectividad que representan, el sentido y capacidad de discernimiento de los demás, y lo que resulta mas grave: sub-estiman la entereza y consistencia ideológica de quienes estiman susceptibles de suflir influencias de los textos censurados. En otras palabras: aplican un anti-contaminante de acción preventina considerando que sus "protegidos" carecen de defensas naturales para rechazar el contagio.

Los conceptos, opiniones e ideas que cada militante pueda sustentar sobre situaciones y problemas, deben tener cabida, si así lo expresaran en las páginas de nuestra publicación interna. La militancia toda, el lector, son los llamados a juzgar, rebatir, negar o criticar lo expuesto. Aceptamos, sin reserva, las limitaciones relacionadas con el espacio disponible, posibilidades materiales y hasta ubicación en la página que se estimare mas oportuno o conveniente.

Aceptamos tambien, sin inconveniente, una eventual nota de los redactores indicando o adelantando disconformidad con el texto (cosa ésta discutible).

Al margen de estas "restricciones" en el (entendido) que se expresan ideas-ciertas o equívocas --sin recurrir al insulto, a lo negativo o destructivo, a alusiones personales, no aceptamos mas limitación o censura. Hacerlo significaría, sencillamente, negar las ideas y renunciar a nuestros indiscutibles derechos.

J. CAZORLA --- F. PORTELA.